

El nuevo grupo de proyectos de AFR100

[Un artículo publicado en Noviembre 2022 por el sitio web de AFR100](#) informó que en el evento COP27, tres socios financieros anunciaron nuevos compromisos de un fondo de 2 mil millones de dólares para la Iniciativa AFR100, para desarrollar capacidades locales y poner subvenciones y préstamos a disposición de las comunidades locales y los empresarios que están restaurando tierras degradadas en África.

Después de descubrir la red de campeones de la restauración en toda África, la Iniciativa decidió concentrar su impacto en tres paisajes donde operaban cientos de innovadores, los gobiernos habían asumido compromisos impresionantes y la necesidad era mayor: el Gran Valle del Rift de Kenia, la cuenca del lago Kivu y el río Rusizi de Burundi, República Democrática del Congo y Ruanda, y el Cinturón del Cacao de Ghana.

Gracias al apoyo del Bezos Earth Fund y del Audacious Project, la Iniciativa lanzó una segunda convocatoria de propuestas de proyectos en la plataforma TerraMatch en abril de 2023 y recibió 601 solicitudes. [Después de un riguroso proceso de selección, asignaron 17,8 millones de dólares a 78 organizaciones sin fines de lucro y 14 empresas a través de subvenciones, préstamos e inversiones de capital.](#) Hasta 2030, el grupo de proyectos plantará 12,7 millones de árboles, restaurará 47.000 hectáreas, creará 52.000 puestos de trabajo y beneficiará a 580.000 personas. Los proyectos de este nuevo grupo financiados en 2023 se presentan en el sitio web de AFR100.

La Iniciativa AFR100 ha sido lanzada por líderes africanos que reconocieron que la degradación de las tierras agrícolas del continente amenaza con arruinar económica y ambientalmente a millones de agricultores. Al mismo tiempo, los efectos del cambio climático, como la disminución de la producción de los cultivos, las precipitaciones irregulares y las sequías prolongadas, están haciendo más difícil la vida a millones de personas. La Iniciativa AFR100 también fue diseñada reconociendo que el liderazgo local es un aspecto clave porque las comunidades gestionan casi el 70% de las tierras africanas y saben cómo construir proyectos ecológica y socialmente sostenibles.

Los proyectos apoyados por la Iniciativa AFR100, muchos de ellos de pequeña escala, incluyen no sólo actividades que abordan la reforestación, sino que también promueven un mayor uso de la producción de alimentos orgánicos, un procesamiento más eficiente de los alimentos para reducir la presión sobre la tierra ejercida por la agricultura, la reducción de fertilizantes químicos, la protección del suelo y la conservación del agua, entre muchos otros. Además, adoptan principios para un enfoque paisajístico que permita conciliar la agricultura, la conservación y otros usos de la tierra, para lograr objetivos sociales, económicos y ambientales en áreas donde la agricultura, la minería y otros usos productivos de la tierra compiten con los objetivos ambientales y de biodiversidad.

Restaurar los paisajes africanos degradados y hacer frente al daño económico y social asociado sigue siendo un desafío complejo. Según un [Informe publicado en 2021 por la FAO y la Agencia de Desarrollo de la Unión Africana](#), hasta el 65% de las tierras productivas de África se han degradado, mientras que el 45% de las superficies terrestres del continente se han visto afectadas por la desertificación y ambos procesos se han visto exacerbados por el cambio climático.

En este contexto, la iniciativa AFR100, adoptando un enfoque de desarrollo local enmarcado en planes y estrategias nacionales, representa un importante punto de referencia para las organizaciones de comunidades y las empresas que ejecutan proyectos de recuperación de áreas degradadas aportando beneficios ambientales, económicos y sociales a la población local con una perspectiva de



sostenibilidad. AFR100 contribuye a los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030 y se articula con la [Década de las Naciones Unidas para la Restauración de Ecosistemas](#).

[El sitio web TerraFund for AFR100](#) ofrece a los nuevos actores interesados una orientación sobre los criterios y métodos adoptados con vistas a unirse a la Iniciativa.

También se puede encontrar información sobre las nuevas etapas de esta importante iniciativa en el sitio web del [World Resources Institute WRI](#), que colabora con la Secretaría establecida por la Agencia de Desarrollo de la Unión Africana. Por ejemplo, a través del [Land Accelerator Africa](#), el WRI también está brindando asistencia técnica a 100 empresas, preparándolas para recibir y devolver préstamos en el marco de la Iniciativa AFR100.

Para saber mas

[AFR100 Initiative website](#)

[News on new funds announced at COP27 in afr100 website](#)

[100 projects restoring landscapes in Terra Fund website](#)

[7 Ways African Leaders Are Restoring Their Landscapes - AFR100](#)

[How 4 African Champions Are Restoring Land and Improving the Lives of Rural Farmers in Rwanda - AFR100](#)

[AFR100 Resources](#)

[News in AUDA-NEPAD website](#)

[Financing Africa's Land Restoration Enterprises and Projects - TerraFund for AFR100 in AUDA-NEPAD](#)

[Report 2021- FAO and African Union Development Agency](#)

[Top 100 Land Restoration Projects and Enterprises in World Resources Institute \(wri.org\)](#)

[Roots of Prosperity: The Economics and Finance of Restoring Land - World Resources Institute \(wri.org\)](#)

[Request for Proposals 2021 - AFR100Terramatch](#)

[Article in Ecofin Agency](#)

[Article in impact-investor.com](#)

[2nd Continental Report on the Implementation of Agenda 2063 - AUDA-NEPAD](#)

